

第 65 回番組審議委員会議事録

1. 開催年月日 令和 5 年 8 月 16 日(水)午前 10:30~11:30
2. 開催場所 和歌山県田辺市宝来町 8-21 泉ビル 2 階
3. 委員の出席 委員総数 6 名 出席委員 4 名

出席委員の氏名 野村悠一郎、小倉拓、橋智史、浅山誠一

欠席委員の氏名 畠守彦、安達克典、

放送事業者側出席者氏名 泉清、生田奈穂、濱田由希子

リモート参加 安田正、安田豊

欠席者氏名 洞周作、大崎健志、角田圭三

議題 1) 局側挨拶 (現状報告)

2) 議題

□番組聴取

6 月 26 日(月)~7 月 24 日(月)までに放送しました「田辺祭」関連の

放送のダイジェストをご聴取、ご意見・ご感想

3) その他番組への質問・意見

4) 今後の放送に対する意見・要望

5) その他

局側挨拶・報告

1. 局側挨拶

本日はお集りいただきありがとうございます。この二か月は順調でした。受賞事で行ったり来たりもありましたし、夏に向けての準備や謝恩会などスタッフ一同いろいろ抱えてやっております。災害的なこともほとんど起こらず、今回お盆にきた台風くらいで大きな被害もありませんでした。地域の皆さん気が気にされているのが、人が出歩いているというのがどこまで上手く景気に反映してくれるかという点です。

2. 議題

～番組聴取～

野村：昔はうちの子供も頼まれてお笠をひきに参加していました。

泉：町内会のインタビューは、今回聴いていただいたのは左海さんでしたが各町の代表の14人に取材を行っています。今年はお宿やねんという人から、長い年月でルートが変わったなど、歴史的におもしろい話がそれぞれ経験ある方のお話が聴けていていましたね。

橘：みなさん快く取材を受けてくださったのですか？

生田：そうですね。断られたところはありませんでした。

橋：御旅所でインタビューされていた東京の方は、前もって何人かい
た中で選ばれたのですか？

生田：たまたまお声かけさせていただいた方が偶然、東京の方でした。

野村：東京のどこか聴いてほしかったですね。

橋：御旅所のことは知っていましたが、この方のお話を聞くまではそ
れが何のための行事なのかとか他のお祭りでもあるとか知らなかつ
たですね。

泉：神様が来た道のスタートなんですよね？

生田：そうですね。ここに来てくださいって神様を呼ぶところだそ
うです。

橋：呼ぶために浦安の舞とか巫女の舞をするんですか？

生田：そうですね。舞で賑やかしをして気づいてもらったり、お笠の
上に人形が立っているのは神様に見えるようにしているということ
も教えていただきました。

橋：歴史を学んでいくと、よりお祭りが面白いんでしょうけど知らず
にいたので。

野村：歴史を学ぶと面白いでしょうね。

橋：昔はどこでもやってたんでしょうけど、今どんどん端折っていっ

てるんでしょうね。

野村：さらに厳粛に厳かにやられていたでしょうね。

小倉：お祭りは良いですねっていうのが一番と、御旅所でのインタビューは相手が良かったですね。あんなレアなお話が聴けることは、なかなかないと思います。御旅所があっても、それをメインで観光する人がいるんだというのが驚きでした。田辺でやってる漁港の御旅所が全国的にも珍しいというのも、地元の僕たちはそれが当たり前になっていたから外の人じゃないと分からない情報なので、そういう目線っていいなと思いました。

野村：番組審議員やっていたら色々勉強になりますね。

浅山：今後の放送に対する要望にもつながっていくのですが、祭りをやっている方の想いとか、こうやってお話を聞いてデータで残していくのは大事だなとあらためて感じました。田辺市の方にも話をしたことがあるのですが、今万呂祭りという地域のお祭りをやっていっているのですが VHS のデータしか残っていないんです。これを DVD やデータ化したいけど、そこに割く予算がないので難しいと。今田辺祭は DVD 化されているそうですが、それはコロナが始まった時の話なので。これから 11 月に向けていろんなところでお祭りがあるので

FM TANABE でも出て行っていただいて、いろんな方の想いをしつかりデータで残していただけとするとまた 10 年後 20 年後とか、若者世代が祭りに入っていくのが億劫な方もいらっしゃるので、その時の人の想いをしっかりと聴くことで後世に繋げていこうという想いが芽生えてくるのかなと思います。そういう事も是非取り組んでいただければ有難いなと思います。

泉：これだけ田辺祭に焦点を当てて取材したのは今年が初めてでした。

安田豊：浅山さんがおしゃってくださったように、記録として残していくというのも大事だと感じましたし、田辺祭の継承にむけて課題も多いようですし若い人がうまく引き継いでくれるように FM TANABE としても少しでも助けになればと思って取り組んで参ります。それと 14 の町内会のみなさんにお話ししていただいて、大変良かったと思っています。

安田正：今回田辺祭は、社員の大崎と僕とで取材に行きました。それはひとつは 4 年振りということもあり、祭りの保存会の会長さんにお話しを聴きに行った時に町内会によって役割も台所事情も人員も全部違うので、それぞれが全体としてまとまっているのか心配され

ていました。そういった中で FM TANABE が 1 か月前から盛り上げるため、全町内会をまわって取材させてもらうということでスタートさせていただきました。460 年以上続いてきた田辺祭の歴史がありますので、FM TANABE としてしっかりとその辺りも見据えながら継続して、なんらかのお力になりたいなと考えております。

3. その他番組への質問・意見

特になし

4. 今後の放送に対する意見・要望

小倉：田辺祭以外にも、田辺にはお祭りたくさんあるので何年かかけて全部取材していくのも面白そうですね。

生田：各地域のお祭りはなかなか情報を得るのが難しくて困っているところですが、考えていきたいと思います。

橋：9 月防災訓練は何かされるんですか？

生田：はい。防災特番を行います。

5. 審議機関の答申または改善意見に対して採った措置及びその年月

日

特になし

6.審議機関の答申または意見の概要の公表方法

内容：審議内容について公表

方法：ホームページ掲載 (<http://www.fm885.jp/>)

7.その他参考事項

特になし